

# 紙の弾丸

一九六四  
十二・  
社会主義學生  
同里局大支部

新しーストーー原潜斗争は、結集し、創造しよう！

労防改組に於ける四二七ストーは從来のオ二期運動のゆき  
より新たなオ三期局面を萌芽的に示したとすれば、

日本への原潜斗争は学生運動に新しい局面を開拓せよう  
べく今年始めて提起し、四二七ストの総括を通じて深められ  
て「オ三期論」の被立場を確立した。

我々のオ三期論の仮説はこの原潜斗争などの様に検証  
されたのだろうか、更に現在、日本、平民學連の全學連  
が再建され、学生運動に新しい局面を迎へ、あ  
り更に東大、同志社では三月新党統一公認を新しい  
貢いとこれらして登場し、あり、しかしこれは東西を中心  
として構造改革の連系の結果に向ひつゝある。これら  
の一連の動向は組織的には平民學連私設「全學連」と全

日本公設(ソシ)の二つに集約され、ある。これらの  
事実は明らかにこの当分の学生運動の方向を決定づける  
ところあるだけに、今後の方向性を明確にしておくこと  
はぜひこしむ要をことあらう。更に同志社ではソ連派  
が一ヶ月又新しい歩みを示しておるだけに思想的、理  
論的、組織的計画を行っておくことが必要である。従つ  
ここ、これは主要に幾々かの主張をタカラセ付けて、今  
の学生運動の展望を示すにしうつ

## 原潜斗争に現われた新しい 運動の萌芽

我々は先日以降の学生運動の展開の中で、理論的には  
「一期」學生運動論と「二期」運動と組織問題  
を想起し、それは「一期」地方連合議—10/19全自  
代と「原潜斗争」をして結論した。そして、そ  
の上に、10/29全自斗争が展開され、その斗争は運動の  
新しい萌芽を示したのである。

即ち、我々は、東京に在りて、明治、医科医科、教育

大学で現われた無宗教的運動を評議し、その中に東京

京都府立連合の安保入会の運動のゆきづまりと結び  
したのである。一例には、SSJ東京地区委「戦斗」  
NO.7(保守論文)そして、まさに東京に在りては  
かゝる無宗教的現れに現れに運動こそ、ガニメの闘争であ

り、向露は、「これらの運動を、とのぐとに高めていく  
という指導性に従つてすることを述べてきたのこも  
うほんば、オ三期とは、日頃の自立リ復活期に属たす  
う運動であり、ブルジョアジーの生産性と運動(吉野)

として、これに協力し、重本リ統一公認は、「これ  
での評議を受け入れて、それを石川四郎作しよう」と  
しているのである。

まさに問題は、「新しーストーー原潜斗争」の評議の立  
つて、それどうのようほんばに運んで、いかに成  
かっていると古いねはらない。そこで、「も  
の学生運動における「一期」運動と「二期」運動に  
し、12月全自斗争も、このようほんばに  
かという点が実践的に向かっていこうである。この五  
の方向にこそ、ソ連派リ統一公認の石川の本體は明確  
となるのである。

## 内閣反対 日本丸山大、伝

さて、学生運動に現われた新つたは動向を考える場  
合、そればかっての学生ノタイルのヨギをはよく、大阪  
に寄着した無宗教的東洋のヨギヨギをあらわすといつて  
指摘するの口このことの始めであつて、そこから「運動  
は、大阪に密着してやりましまう」という手の問題と考  
えるとしにう、それば全く無内閣の内容をわせやべりをあらう。  
確かに、運動の新しい萌芽を示すものとしてオフ次全  
学連の内閣反対にも年當時とは全く無内閣の問題が存在  
しており、従つて運動をそのようほんば事情にマッテさせて  
、オ三期といつつの長期的は問題の中で、いかに発展  
さすかという視度をもつことは重要はことにらかいない。  
しかし、そこから一般的に自治公費取の回復をさけぶ  
だけの議題にいるとするならば、これは56年當時と、現  
在の、情勢のらかいを無視して、運動論を手の問題に垂  
れにするものである。現在、統一會議のやつている  
キョウキヨウしいおしゃべりは、こゝにぐいの悪意は極  
りよい空語である。

我々は何度とも「56年」—6年生のオ二期階級斗争  
の特徴と、その中の学生運動の役割については述べて  
きたので、こゝで再談はしない。まつて、高齢化してい  
うほんば、オ三期とは、日頃の自立リ復活期に属たす

たこの中での企業としての個別要職と、それによる政治権力の反動化に対する民主主義保護斗争として実現されたという事である。

されば、今後のいわゆるオニ廟の基本的方針は、完全に実現されたものであるのか。そして、その中の佐藤内閣の位置と質で、日本が国際会議の評価を明確にすることが必要である。

「これが、オニ廟閣派の日本の基本的方針政策はどこにある

のだろうか」というのは、國際性と有り、全國性を有し全性へという意味は、社會权力と政治权力の同時性、即ちその反動化によって階級斗争の性格が、政治斗争を階級斗争の結果と深ること（社会政治斗争）と並んで階級斗争の性格であるといつておきる。

ますや一に、國際性とは、世界資本主義の争争の表面の上で、現在、一連の至消ストライキが先進的主義をひきつけんしているが、これは鈴木市藏（例えば「新唐門新年賀」も述べているように、日本に於いては、四二ヒストとして現われたものであつて、國際的全体の和合と競争による危機（矛盾）の同時性、連続性が深化していることを意味している。更に、そのよう日本政府の國際的環としてのみならず、政治的には、特に軍事マーケット情勢に密接して国内情勢が動くに従うていう意味において、國際性を帯びざるを得ない必然性を有している。この事は、後に中ソ論争と関連して展開するが、中国の核実験とアメリカの東張西望（トランプティ）の言うところの「國際的反動の強化」の中でヨーロッパ新政権は日本に東南アーティクの防衛力の增强を強く要求すると思われ、從つて日本國体は、いわば従属的關係を覆してゆくものとみられるのである現在、急ピッチで展開されつつある日露会談にしても、戦前の満州進出の如く、いわゆる「資本の論理」からの説明されるというよりも、アメリカ帝国主義の反対体制の再編に応じる政治的軍事的面の方を強いとみられるのである。かゝる意味で、アメリカ階級斗争の性格が日本階級斗争に直接的影響してくるといふ意味に差してこそ正確性を帯びざるものである。

現在、日本帝國主義は市場問題で全面化させても、それを解決するための明確な方向性を有していらず、それ故に、西欧においてはフランスが行っている「自立」的外交政策を應用し得ず、かつ、ドコリズムに更らざる、

ナショナリズムを形成することもなく、むしろ、西獨型に近い形で、M.I.C.に体制の力の内で自己の変化をはかるという方向性持つて進むのである。そして、マックス席の西獨戦略の軸が、西獨、イギリスと共に日本との協調關係を強化する方向に向っているのである。

それ故に、日本が持つ我々の政治斗争も、日本との共通の立場の上に腰廻さざるであろうといつてこれが展望されるのである。

次に、階級斗争の全国性、全性とは何か？

周知のように多く60年安保の段階に於いては日本の政治权力は、國家独占的小農保護政策（食糧制）によつて農民の同意をから取り、中小企業を系列化させつゝ、労働者は生産に向上といつて合理化を展開してきた。しかるに現在農村人口の流出と階層分化、中小企業の倒産につづく地主資本の集約力が弱化する方向に迎い、权力は諸のままの意味で一握りの金融寡占アルジョアジーの手に移つていること、そして、その中々労働者階級の分裂を利用してその上位とのブロックを形成する「オールヨーロッパ化、労使大連（前田日至達理事）の方向がとられていらる。しかしその中々労働者階級は即ちストライキ化した新しい战斗性を保持してゐるのである。だがこの新たな战斗性は、従来の如くそぞろん公勞せし労働者が半袖をすつゝも、更に、里樹派、同盟会派の指導下にある基督教徒の下院（リエ員）（其中、若干名）に波及しつゝあるうちに、今後の労使運動の動向が生じつゝあるのと見ては目しませんければまづないのである。しかし、この下院（工員）の自然発生的エネルギーは例えば52年に於ける統計のニートリカラーハーレへの変化の時代のように労使運動を発展として左傾化させるいわゆる「ヨーロッパ化」として作用するといつて想はざります。何故ならば、50年代後半から60年代以降の合理化とそれに伴つての労働者階級内部に分裂が一（ヨーロッパ化）と二（ヨーロッパ化）と二つの組織化によるものと見てはいける。太田岩井ライターは、いまだ、まさに宝樹派にしろ同盟会派にしろ、この私闘化による基盤を有していいるのである。太田岩井ライターは、いまだ、この労働者階級の分裂が進行中の過程で、下院（工員）のエネルギーを資本にぶつけるのに、上院（私闘）をクツコとして吸収し、そのよみうれしある、にもかかわらず、下院の不満は四面壁といふのである。この労働者階級の分裂が進行中に対する活動は必至の形勢である。従つてこれ

しかも、その反動化は、56～60年才如く、資本の個別化を破壊とし、更に複合化反動化ではなく、労働階級の全体としての同一エネルギーの形成がなされつつあるとするならば、その反動は、全国的、集中的で、個別のことをあり、これに対する斗争もまさに社会政治斗争として社会権力としての資本と政治権力との同一性（個別性と普遍性）が認知されるべき觀點からは形成されるのである。そこで以上のようにして、労働運動の實権へ資本的条件が形成の途上にあるか、まだまではなく、二つは新らしいモニターが必要である。はじめて危機に立つてゐる民団が再度ヘモニーを回復するのか、それとも、日共の九回大会を契機とする新らしい方向がヘモニーと打たれてくるのか？

「こういった事が検討すべきではない」と中々、統一會議が主張している社共統一戦線についても評議がなされねばならない。

我々は、社会党＝民団については、すでに何度も検討したし、二つと前に簡単に述べておいたのを生じて日共九回大会を契機とする新らしい方向に注目し若干の検討を行つておこう。

結論から述べるならば、日共九回大会によつて日本は社民への屈服といつて四田説路線をはしくずし的に修正したといつてゐる。即ち、左派斗争以降の合理化の進展と労働運動の敗北による右傾化のリーダーによる構造派に対し右翼市民はばかりし、赤色主義、政治主義によつて勢力の伸張をはからうとしたのが四田説路線である。だが、それで、ナウストを対象破産させとげ、一挙に労働者への影響力をソウ失すのやで、左派斗争を推進する頃同、「教条主義」等のレッテルをやたらと拂り去つて「自己批判を行つたのである。しかし、自己批判なるもので、いかにもラクマチックなものであるだけは明白である。「経済斗争を軽視してはならぬ」とか、「日本地主との斗争を軽視してはならぬ」といふことが今更に云われなければならぬ」ところに、この「前代史」の正体が存在している。そして、結局、現在の困難な労働運動の局面の中で、何の一貫の方針を提起することなく、いわば「キチン」と常識的になりきよつゝと無内省月結論に達してしまるのである。

とはいへ、この無内省ともそれがしつき現行の役割は重要なものである。社共の西原弁解と系列化の方向をたどる。

## 平民学連「民主学連」と全

### ④ 共斗

さて、簡単に労働運動の方針をまとめておき、今後の学生運動の展望を考えてみよう。ものは向徳は、運動の新しさ萌芽を指摘することにあるのではなく、その発展の方向を明らかにする一ことにある。としここで集中的は、労働運動の発展をいかなる性格のものとして形成してゆくかにある。即ち、運命＝労一会议、運動力＝労三創生期のけじめに、いつこのようは無党派的運動を包括する自治会機能の回復が必要であり、全日本共斗はゆるやかに運動機関にせよというのかオ一の主張であり、や二の主張は、日共＝平民学連との統一の方向を打ち出ぐねばならぬ」という点である。

「（二）まずはオ一の実から検討しよう。」  
この「連派の主張は、我々の二れまで何回と述べて来た内容の右翼的改作であるといつてよい。何故なら、現在起りつづける新らしい世代の運動があるかまことに肯定し、それを階級斗争の展望の中でのようにはきあけてやくのが、といつてこそ後々にした一般的、無内省の自由會議であり、結果においてハ中委・大大会路線への單なるまじめどりにしかすぎないからである。

失にも述べたように、階級斗争の性格は、傾向としてはます口頭性、全体性を帶びており、じわゆる三大事件と佐藤内閣の登場こそそのメルクマールであつた。だから一二には、56年以降の階級斗争のようには徹底的（全ヨシ）と個別の合理化ヨシと、そのような経済ヨシと分離された政治斗争といつ形態の斗争形態、一従つて二つは、左派斗争と独立体制といつ個別的企業組合の強化が優先し、しかも、それが資本の個別化を破るために対応してたのに対し、（以下ウラへつづきます）

一、日本の攻勢タクシードによるに於ては、全団性を帶びた才方に全団性と全體性(即ち社会政治斗争と經濟斗争と政治斗争の結合をあげて)の如く以上、全国的、産業別斗争が何よりも必要になつてゐる。そこでいうのである。各企業組合の独立性とその独立性を制さざつてオニ期階級斗争を廢する事はできない。そして組合日体が、うらましく官僚化し中央集权化する、という意味が産業別組合化している時、それに対する斗争は、産業別の全国的運動組織(は研究会等の主因化)による以外にはないものである。これがタクシードのキリストにおけるヨーロッパのアートリ少教派運動等との要請である。

ナニヨリ、生運動としての事情は、同一である。階級

斗争の性がタクシード、全體性を増大させる時、これに対する

心する組織形成は、全国的集中的能力を保持しなければならぬ。このようす中に於いてこのみに、自治会組織の回復は不可れど、けつされねばならないのである。(3)

(3) ① あくまでも内問題について自ら会の活性を

云ふとしているが、その内に、は場については可しつゝ

いづれ、現在の内斗争の中には、一つは全国的夏授業

ヨーロッパであり、もう一つは、古い遺傳の学生の自治改

革運動といつて、政治部門での難いのである。例こば学部

にして、セラフ全學連合(連絡)といつて、セラフが

たが現在我は大學側が建てて、上にそれを利用して学生大

学と対抗するキヤウト(タクシード)であり、従つての管理

運営そのぐるキヤウトが中心となるのである。

以上のようにして、統一公試の立場(立場)が、生川

で定まる所の如きの運動が、いまだ現実的である。つま

るに、問題と生運動の形態に立派化、同様の運

動の反対を同定化せよとする石賀の如きであつては、

ねはみつない。

さて、現在、池田が「全學連再建レカ」(日文)によつて書かれ、日本二つ目の内部矛盾の問題であるとみづかれては、日本として内建を行なはせた要因は、こうした政情セイの変化が仇き、四七スト自己批判と関連して

いる事実であるとしこと、同時に平民学連三年間の舌でによつて莫大な言論同盟員をつゝみ、これを平民学連力(バニア等)に同化させてることが困難となり全国的政争への要求が高つたことによると思われる。

従つてそこには日共(民青)の組織活動と取扱する全国的

政治斗争にのみからざることなかつたとのとして、その内部矛盾の表現なのである。更に、先に述べた日共(民青)

大会を要件とした社会ととの統一組織の方向は、学生運動に使用を及ぼしていくのである。

だから我々は、この日共の動向に注目して、請問三難を

組織技術とて、これでなければいけない。

しかし、この事は組織を弱めることを意味するのではなく、

むしろ、全国共斗会議を強化することによつてのみはたして

るであろう。

(4) 岩井運動の形態論については、すでに多くの事があつ

れているので省略す。